

temps, par cette préparation éloignée, les connaissances nécessaires à un enseignement intéressant. Une personne réellement instruite impose le respect par la supériorité de son intelligence cultivée.

En publiant dans *L'Enseignement Primaire* le résumé des cours scientifiques de Mgr Laflamme, nous avons la conviction de travailler à l'extension de l'enseignement universitaire, dans la mesure qui convient à l'instituteur.

Une autre bonne nouvelle

Nous publions dans une autre page une *Lettre brésilienne*, écrite pour *L'Enseignement Primaire* par M. Pierre Boucher de Boucherville, professeur de langues à S. Sebastiao do Areado, Brésil, depuis plusieurs années. Notre correspondant se propose de faire connaître à nos lecteurs l'état de l'enseignement primaire dans son pays d'adoption. Ce sera une avantageuse occasion pour nous d'étudier à bonne source les qualités et les défauts de l'école brésilienne.

M. de Boucherville est né au Canada, il est le neveu de l'ancien premier ministre de la province de Québec et le petit cousin de M. de LaBruère, Surintendant de l'Instruction publique.

Nos sincères remerciements à notre fidèle abonné, qui de son lointain exil, n'oublie pas ses confrères canadiens-français.

Nos couvents donnent-ils une éducation pratique ?

(Reproduit de *La Nouvelle-France*)

(DERNIER ARTICLE) (I)

Il est une heure et demie. C'est l'heure de la reprise des travaux. C'est au tour des aînées maintenant, et il faudra que tout le programme soit passé en revue. Outre les matières précitées, revues plus à fond et récapitulées au cours supérieur, il y aura les mathématiques (algèbre, toisé), la comptabilité, l'histoire de France et d'Angleterre, depuis les origines jusqu'à nos jours, et, la littérature. En arithmétique, on résoud des problèmes difficiles ; en toisé des opérations surtout pratiques. Il va sans dire que le calcul mental commencé dans les basses classes donne ici des résultats encore meilleurs. On y arrive à résoudre, en un clin d'œil, des problèmes de fractions et de pourcentage en apparence assez compliqués. L'histoire s'étudie toujours atlas en main et se récite au pied de la carte murale.

(1) Voir *L'Enseignement Primaire* de janvier et février.